Escholier

Rédaction et Administration : 320 RUE BEAUDRY 320

Télephone : Est 4096

GAZETTE DU QUARTIER LATIN

REDIGÉE EN COLLABORATION

PARAIT TOUS LES JEUDIS

Quatre Pages: -

Abonnement: - -50 Sous

Annonces : 15 lignes agate: - - 50 Sous

Sur une pétition.

Que le diable m'emporte, nous avions pleinement raison de déblatérer, dans différents numéros de l'"Escholier," contre cette peuplade d'étudiants écrasés et veules qui n'ont d'autre idéal que celui de passer l'examen mensuel ou de se bien poster aux yeux des professeurs, pour ne pas être acculés au mur dans les grrandes épreuves finales. Des exemples sont venus ci et là, confirmer et renforçir ce que nous disions de ces gens, hélas! trop nombreux à l'Université. Chaque fois, nous n'avons mis aucune gêne à fustiger les coupables et à les placer au pilori pour l'édification de leurs pareils. Il ne faut pas croire pour cela que la série de ces vieillards de vingt ans a fini de défiler. Un incident ou plutôt deux incidents qui se touchent par les extrêmes viennent déchirer de bas en haut le voile qui couvrait hypocritement les derniers.

Soyons brefs. Les carabins de l'école du Droit faisaient une ovation à leur professeur, M. le juge Demers, pour les nobles paroles qu'il a prononcées du haut du tribunal en faveur de la langue française, et les mêmes exprimaient en plein cours à M. Cousineau, par un geste non équivoque. l'étonnement et l'indignation qu'ils ressentaient à la nouvelle que le chef de la loyale opposition à Québec, s'étaient presque mis à dos, par une fausse attitude en Chambre, non seulement ses adversaires politiques mais tous les hommes intelligents qui le supportent. supportent.

Qu'est-ce que font, dans le premier cas, les étudiants de la docte faculté? Ils portent sur le pavois le professeur qui a soulevé leur enthousiasme par sa belle conduite. Et dans le second? Ouste, et le portrait de M. Cousineau disparaît comme un verre de bière.

A propos de M. Ph. Cousineau

sieurs, dans l'enthousiasme de leur ardente jeune-se, se sont fâchés en apprenant
qu'un de leurs professeurs et des plus
nimés, avait osé, en pleine chambre,
proférer des paroles, jugées par tous,
anti-patriotiques, ou pour le moins,
respirant le plus pûr égoïsme. Il fallait
protester contre une telle "gaffe" et dire
au public que nous ne partagions pus,
mais pas du tout, les opinions de notre
professeur de Droit Constitutionnel.
Mais comment protester?
—Dans les circonstances, les moyens
étaient rares; il fallait faire vite et faire
bien. Soudain une idée lumineuse! Si
nous enlevious le portrait du citoyen et

partisamierie politique, voila une chose, ma vérité, répugnante pour nous et avilissante pour vous.

Encore, si les coupables étaient des types vulgaires; encore, s'ils appartenaient "au vulgum pecus," à ce populaire borné, qu'un homme futé et intelligent peut constituer en troupeau d'esciaves, je ne pourrais trop dire; mais des potaches d'hier, des jeunes intellectuels, des universitaires d'aujourd'hui, se faire rouler d'une manière aussi magistrale, sur une question de langue, donc de nationalité, donc de foi pour ces petits nimbés qui ne peuvent démarier les deux, par l'un de leurs camarades, un pseudo-patriote lui aussi, voilà de l'épate, voilà de l'inédit et surtout voilà du triste.

Cet article, plutôt cousu d'enthousiasme que de dialectique, est le prélude d'une série d'autres qui seront écrits par les nôtres sur une froide étude de l'alliance des droits écrits et droits des gens de droits constitutionnels et des autres de foits constitutionnels et des autres de droits constitutionnels et des autres de l'une série d'autres qui seront écrits par les môtres de retard avec MM. le mettions en quarautanine! Aussitôt dit, la ussitôt dit, pas de retard avec MM. le mettions en quarautanine! Aussitôt dit, la ussitôt dit, pas de retard avec MM. le mettions en quarautanine! Aussitôt dit, la ussitôt dit, pas de retard avec MM. le mettions en quarautanine! Aussitôt dit, la ussitôt fait, pas de retard avec MM. le mettions en que fund avex du cidenties. Cet acte, jele concède, ue fut peut-êt dien on chinois, par le simple droit nature on the professor is the portrait de M. Consineau disparait comme un verre de bière.

Tont cela est bien logique. Si on louc M. Demers pour me parode que tons levrais étudiants en droit, à ce moment, i est donc de bon aloi que nous ayons dans nos polémiques la couleur. L'égal de cause courte la loi qui profusit sons l'union, jusqu'à ce qu'il obtituait sen de cause courte la loi qui profus admirent, faudrat-til maintenant qu'on louc dans la même mesure, un homme bleu, rouge out. gris, qui s'est midans une position diamétradement opposité à celle prise par notre professeur? Voilà qui serait illogique et inconséquent feri toujours le la mour de vien e chiffon feunt sur consolation, celle de certains "hommes de profession" pour tenir toujours tenir à pleine main devrious toujours tenir à pleine main plutôt que de l'oublier sous la poussière de deux cents ans.

Franchement, la conduite de certains de vien censolation, celle de croire que la fétition, dont le papier où elle est cou
Roger Bon-Temps.

Ralliez-vous

Et de fait, au sujet de cette loi Galipault, nous n'acceptons pas le principe anglais dont s'est servi M. Cousineau, "Mind your business," soit:les affaires "Mind your business," soit; les affaires de l'Ontario ne nous regardent pas. C'est bien beau de dire; "inélons-nous de mos affaires," mais le principe devient dûrement égoïste dans le cas présent, et cette doctrine ne vaut par conséquent qu'en autant que dans les provinces sœurs on accordera à nos compatriotes les libertés et le "fair-play" dont jouissent les Anglais dans Québec.

Il ne faut pas onand il s'acit de recon-

Il ne faut pas quand il s'agit de races appliquer de façon absolue l'axiome: "Charbonnier est maître chez lui." Non,

Certaines gens se sont empressées de jeter la pierre aux Etudiants de la Faculté de Droit, même de les taxer d'imbécilité parce qu'un beau matin, ces messieurs, dans l'enthousiasme de leur ardente jeunesse, se sont fâchés en apprenant le jeunesse, se sont fâchés en apprenant qu'un de leurs professeurs et des plus aimés, avait osé, en pleine chambre, proférer des paroles, jugées par tous, anti-patriotiques, ou pour le moins, respirant le plus pûr égoisme. Il fallait tranquille dans son fautenil, à fumer son respirant le plus pûr égoisme. Il fallait tranquille dans son fautenil, à fumer son cigare en se disant: "Charbonnier est maître chez lui," que mon voisin fasse son affaire." Si oui, que penserions-nous? N'est-ce pas que tous, d'un communa accord, nous déliverions un certificat de lâcheté à ce monsieur qu'i fume son cigare pendant qu'on assassine à ses étaient rares; il fallait faire vite et faire

côtés.

Dans Ontario, que fait-on? n'assassine t-on pas la race française, notre race? Et nous, il nous faudrait laisser faire, nous croiser les bras dans une superbe indifférence. Oh! que nenni, mon maître! nous pouvons agir de l'action la plus efficace en notre pouvoir; c'est de subventionner nos frères de là-bas pour leur permettre la résistance, l'argent, c'est le nerf de la guerre. nerf de la guerre.

D'autant plus, que sans être trop pes-simiste, nous pouvous nous dire, que sous peu, nos descendants auront peut-être à soutenir une lutte semblable à celle que livrent les canadiens-français dans Ontario.

Notre race est encore forte ici et en majorité, mais il ne faut pas oublier que chaque jour, l'anglais se fait plus non-breux et plus exigeant aussi. Il convient done, dès l'instant, d'affirmer, plus que jamais notre volonté bien arrêtée de demeurer français toujours, et nous l'affirmerons en luttant avec nos frères d'Ontario.

Ouent à votre cadro M. Consissant il

Quant à votre cadre, M. Cousineau, il reprendra bientôt son ancienne place au milieu de ceux de vos confrères. Nous

R. B.-T.

Ralliez-vous

à la candidature de

E. W. VILLENEUVE

Au Bureau de Contrôle

qui a l'appui de tous ceux qui veulent le bien-être de la ville.

C.O.T.C. Laval

Samedi, le 11 mars, à 2½h, p.m., grande parade au Champ de Mars; révision des listes d'appel et commencement des exercices en plein air.

Le "fall-in" sera donné à l'arsenal, 23, ave Mance, à 2 h. 15 min. p.m.

Par ordre,

Par ordre,

Robert Bournssa, Licutenant-adjudant.